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P r o t o k o l l 
 

über die Sitzung Ortsrates der Ortschaft Suttorf am Donnerstag, 27.08.2020, 19:30 Uhr, im 
Gasthaus "Zur Krone", In Suttorf 39, 31535 Neustadt a. Rbge., Stadtteil Suttorf  
 
 
Anwesend: 

Ortsbürgermeister/in 
Herr Wilhelm Wesemann  

Stellv. Ortsbürgermeister/in 
Frau Elvira Goldmann  

Mitglieder 
Frau Ingelore Grube  
Herr Heinrich Köhne  
Herr Hans-Martin Roitsch  
Herr Heiko Wesemann  

Verwaltungsangehörige/r 
Herr Sebastian Fleischer Protokoll 
 
 
 
Sitzungsbeginn: 19:30 Uhr 
Sitzungsende:  22:00 Uhr 
 
 
 
 

T a g e s o r d n u n g 
 
 

 1   Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung, der Beschluss-
fähigkeit und der Tagesordnung 

 

   
 2   Genehmigung des Protokolls über den öffentlichen Teil der 

Sitzung am 12.11.2019 
 

   
 3   Berichte und Bekanntgaben  
   
 3.1   Nahverkehrsplan 2020 für die Region Hannover; Beteiligung 

der Stadt Neustadt a. Rbge. im Aufstellungsverfahren 
2020/077 

   
 3.2   Stellungnahme zum Straßenausbau "Am Graseweg" in Sut-

torf 
 

   
 3.3   Informationsstand zum Ausbau Glasfaserkabel im Stadtteil 

Suttorf 
 

   
 3.4   Beteiligung der Ortsräte; Stellungnahmen der Verwaltung zu 

den Vorschlägen der Ortsräte für den Haushalt 2020 
2019/279 

   
 4   Einwohnerfragestunde gemäß § 62 Absatz 1 des Nieder-

sächsischen Kommunalverfassungsgesetzes 
 

   
 5   Ortsjubiläum 900 Jahre - verlegt auf 2021;  
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Zuschussantrag für 2021 zur Vorbereitung und Durchführung 
des Jubiläums 

   
 6   Anfragen  
   
 6.1   Solarbeleuchtung an der Bushaltestelle "Im Eschfeld"  
   
 6.2   Blitzpunkte an beiden Ortseingängen  
   
 6.3   Einmündung des Regenwasserkanals in die Beke  
   
 6.4   Rissbildung infolge der Baumaßnahme "Am Graseweg"  
   
 6.5   Aufnahme der Gemarkung Suttorf in das im Jahr 2020 anste-

hende 100 mbit/s-Förderprogramm 
 

   
 6.6   Baumfällmaßnahmen  
   
 6.7   Bänke am Spielplatz "Im Aller"  
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 1. Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung, der Beschlussfähig-

keit und der Tagesordnung  
 

 
Herr Wilhelm Wesemann eröffnet die Sitzung und stellt die ordnungsgemäße Ladung, Be-
schlussfähigkeit und Tagesordnung fest. 
 
 
 2. Genehmigung des Protokolls über den öffentlichen Teil der Sit-

zung am 12.11.2019  
 

 
Das Protokoll wird einstimmig genehmigt.  
 
 
 3. Berichte und Bekanntgaben   
 
 3.1. Nahverkehrsplan 2020 für die Region Hannover; Beteiligung der 

Stadt Neustadt a. Rbge. im Aufstellungsverfahren  
2020/077 

 
Frau Elvira Goldmann ergänzt einige Informationen zur Drucksache, es gibt aber keine offizi-
ellen Anmerkungen vom Ortsrat. Die Vorlage wurde damit behandelt. 
 
 
 3.2. Stellungnahme zum Straßenausbau "Am Graseweg" in Suttorf   
 
Herr Wilhelm Wesemann verliest eine Stellungnahme der Stadt zum Thema Beiträge. Für die 
Erneuerung/Verbesserung der Straße „Am Graseweg“ in Suttorf werden die betroffenen 
Grundstückseigentümer nicht mehr zu Straßenausbaubeiträgen herangezogen. 
 
 
 3.3. Informationsstand zum Ausbau Glasfaserkabel im Stadtteil Suttorf   
 
Herr Lindauer und Herr Röhl von der LeineNetz GmbH tragen zum Ausbau des Glasfaser-
netzes in Suttorf vor und beantworten Fragen des Ortsrates. Der Ortsrat weist auf die neu 
hergestellte Straße „Am Graseweg“ und die dabei verlegten Leerrohre hin. Herr Röhl macht 
klar, dass bei Hausanschlüssen immer Erdbau erforderlich ist. Hausanschlüsse werden spä-
ter zwischen 600 und 1.000 EUR kosten. Anlieger, die im Rahmen des Ausbaues einen Ver-
trag bei der LeineNetz GmbH unterzeichnen, bekommen den Hausanschluss umsonst. Tarife 
stehen noch nicht fest, damit ist Ende 2020 zu rechnen. Der Baustart ist für Anfang 2021 
vorgesehen. Es wird Internet und Telefonie angeboten, Fernsehen wird es vorerst nicht ge-
ben. Neubaugebiete werden zukünftig auch noch angeschlossen. Die Bauzeit wird auf zwei 
Monate geschätzt. Herr Köhne weist auf Mitbewerber hin und erkundigt sich nach dem Be-
trieberkonzept. Abschließende Antworten können zum jetzigen Zeitpunkt noch nicht gegeben 
werden. 
 
 
 3.4. Beteiligung der Ortsräte; Stellungnahmen der Verwaltung zu den 

Vorschlägen der Ortsräte für den Haushalt 2020  
2019/279 

 
Vorlage wird behandelt. Keine Anmerkungen vom Ortsrat.  
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 4. Einwohnerfragestunde gemäß § 62 Absatz 1 des Niedersächsi-
schen Kommunalverfassungsgesetzes  

 

 
Fragen zum Glasfaserausbau werden vom Ortsrat und der Leine-Netz GmbH beantwortet.  
 
 
 5. Ortsjubiläum 900 Jahre - verlegt auf 2021; 

Zuschussantrag für 2021 zur Vorbereitung und Durchführung des 
Jubiläums  

 

 
Bei der Verwaltung soll ein Antrag gestellt werden, für die Jubiläumsfeier in 2021 ausrei-
chend Mittel bereitzustellen. Dies wird einstimmig beschlossen.  
 
 
 6. Anfragen   
 
 6.1. Solarbeleuchtung an der Bushaltestelle "Im Eschfeld"   
 
Der Ortsrat bittet um Prüfung, ob eine Solarbeleuchtung an der Bushaltestelle „Im Eschfeld“ 
kostengünstig möglich ist. Eine Beleuchtung soll die Sicherheit – besonders für Schulkinder – 
erhöhen und war ursprünglich auch geplant.  
 
 6.2. Blitzpunkte an beiden Ortseingängen   
 
Der Ortsrat fordert weiterhin Blitzpunkte an den beiden Ortseingängen.  
 
 6.3. Einmündung des Regenwasserkanals in die Beke   
 
Die Einmündung des Regenwasserkanals in die Beke (Höhe Hauptstraße 47 a) ist ausge-
spült, Wasserbausteine haben sich gelöst. Der Ortsrat bittet die Verwaltung, den Einmün-
dungsbereich wiederherzustellen. 
 
Antwort der Verwaltung: 
 
Der ABN hat die Einleitstelle am Dienstag, dem 08.09.2020 angesehen. Zurzeit ist alles zu-
gewachsen. Der ABN kann daher keine Beurteilung über den Umfang der notwendigen Ar-
beiten machen. Der ABN wird mit Firma Scharnhorst einen Ortstermin machen.  
 
 6.4. Rissbildung infolge der Baumaßnahme "Am Graseweg"   
 
Wurden alle Beschwerden der Anlieger über Rissbildung infolge der Baumaßnahme „Am 
Graseweg“ in Gebäuden und ggf. andere Schäden abgearbeitet? 
 
Antwort der Verwaltung: 
 
Dem ABN und dem Fachdienst Tiefbau sind keine unbearbeiteten Beschwerden bekannt. 
Die angeblichen Schäden durch die Baumaßnahme sind/werden zwischen den Versicherun-
gen der Eigentümer und dem ausführenden Bauunternehmen bearbeitet. Zu den laufenden 
Verfahren erhält der ABN bzw. die Verwaltung keinen Sachstand.  
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 6.5. Aufnahme der Gemarkung Suttorf in das im Jahr 2020 anstehen-
de 100 mbit/s-Förderprogramm  

 

 
Wird die Gemarkung Suttorf in das im Jahr 2020 anstehende 100 mbit/s-Förderprogramm 
aufgenommen?  
 
 
 6.6. Baumfällmaßnahmen   
 
Werden im Rahmen von Baumfällmaßnahmen übrig gebliebene Baumstümpfe noch ausge-
fräst? 
 
Antwort der Verwaltung: 
 
Die noch vorhandenen Baumstubben werden im Herbst 2020 entfernt.  
 
 
 6.7. Bänke am Spielplatz "Im Aller"   
 
In seiner Sitzung vom 12.11.2019 hat der Ortsrat der Ortschaft Suttorf angeregt, die Bänke 
am Spielplatz „Im Aller“ zu überarbeiten. Hierzu bittet der Ortsrat um eine Stellungnahme 
durch die Verwaltung. 
 
Antwort der Verwaltung: 
 
Gemäß dem Beschluss des Verwaltungsausschusses vom 23.01.2012 zur „Entwicklung […] 
des öffentlichen Spiel- und Bolzplatzangebots in Neustadt am Rübenberge“ wurde der Spiel-
platz „Im Aller“ mit der Kategorie B8 eingestuft. Dies besagt, dass der Spielplatz bei bevor-
stehenden Investitionstätigkeiten in seiner Gesamtheit durch die Verwaltung und den Ortsrat 
gemeinsam geprüft wird. 
Um für den Spielplatz „Im Aller“ zukünftig umfassende Klarheit in der Vorgehensweise zu 
haben, wird um einen Ortstermin auf dem Spielplatzgelände zwischen zuständigen Mitarbei-
tern der Verwaltung und Vertretern des Ortsrates gebeten. Die Bearbeitung der Bänke soll 
hierbei auch geklärt werden. Die Verwaltung bittet hierzu den Ortsbürgermeister, im Gremi-
um Terminvorschläge abzustimmen und an die Verwaltung (Fachdienst Stadtgrün, Herrn 
Hannebauer) heranzutreten.  
 
 
 
 
 
  
 
   
Der Bürgermeister  Ortsbürgermeister 
 
Im Auftrag 
 
 
(zgl. Protokoll) 
 
 
Neustadt a. Rbge., 10.09.2020 
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